

Tore, Trommeln, Talk und Tanz

ESSLINGEN: Volkshochschule lädt am 24. April zum Afrika-Tag ein



Die beiden jubeln für ihr Land, mit der Volkshochschule Esslingen kann man sich ihrem Kontinent annähern: Am 24. April ist auf der Piazza im Dick von 9.30 bis 19 Uhr Afrika-Tag. Foto: obs/picture alliance

Die Volkshochschule (VHS) Esslingen hat die Fußball-WM in Südafrika zum Anlass genommen, um in diesem Semester den ganzen Kontinent ins Bewusstsein zu rücken. Am Samstag, 24. April, lädt sie alle Kick- und Afrikafans auf die Piazza ins Dick ein - zu Tischkicker, Talk und Infos über Südafrika, zu eritreischem Essen, Tanz und Trommelschlägen. Von den Erlösen soll das südafrikanische Kinderhilfsprojekt Takathemba profitieren.

Von Claudia Bitzer

„Wir wollten bewusst nicht nur die problematische Seite, sondern auch die ganze positive Bandbreite dieses Kontinents aufgreifen“, beschreibt Bernhard Wiesmeier, Fachbereichsleiter für Gesellschaft und Leben, die Intention der Bildungseinrichtung. Mit dem Tischkickerturnier, in dem die WM-Begegnungen nachgestellt oder besser: vorausgespielt werden sollen, hofft die VHS, auch junge Leute für die Veranstaltung - und damit für Afrika - interessieren zu können. Esslinger Unternehmen spendieren für jedes erzielte Tor einen Euro, der über Takathemba Aids-Waisen in Südafrika zugute kommen soll. Los geht das Turnier, das sich über den ganzen Tag streckt, um 9.30 Uhr. Um 14 Uhr tritt der Esslinger Sportbürgermeister Markus Raab zu einem Showmatch mit der Tischfußballweltmeisterin Simone Burkhardt an. Rund um dieses Turnier bietet die VHS, die den Afrika-Tag in Kooperation mit dem Weltladen veranstaltet, ein buntes Rahmenprogramm. Möglich wird das auch dank Mitteln aus dem Bundesministerium für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung. In zwei Talkrunden geht es auf der Bühne um Südafrika. Ab 11 Uhr spricht Althea Piltz darüber, was die WM für das Land bringt, ab 15.30 Uhr geben Debbie Jenne und Althea Piltz praktische Tipps, wie Südafrika tickt. Zudem informiert Debbie Jenne von 14.30 Uhr an über das Kinderhilfsprojekt Takathemba. Um 10 Uhr wird auf der Bühne nicht nur der Tag offiziell eröffnet. Im Studio an der Piazza steht auch ein Trommelworkshop mit Martin Schmauder an. „Südafrika tanzt!“ heißt es ab 12 Uhr beim Workshop mit Analise Grabowski, ebenfalls im Studio. Dort bittet Thomas Arhin Eyison ab 16.30 Uhr zum Afrikanischen Tanz-Workshop. Auf der Bühne führt ab 12.30 Uhr der Tanz-Workshop von Analise Grabowski den einstudierten WM-Tanz vor, ab 16 Uhr ist eine eritreische Kindertanzgruppe zu sehen. Das Halbfinale des Tischkicker-Turniers wird ab 17 Uhr von einer Kinder-Trommelgruppe begleitet. Im Kurs „Englisch für die WM“ kann man mit Andrea Vogt-Nas von 11 Uhr an im Studio büffeln. Und für die Kinder erzählt Monika Rühle dort ab 15 Uhr afrikanische Märchen. Im Lichthof der VHS im ersten Dick-Stock werden fotografische Arbeiten aus dem Alltag von Kindern und Jugendlichen aus Namibia und Deutschland gezeigt. Ab 10 Uhr wird an jenem Samstag durch diese Ausstellung „Lebensräume aus Kindersicht gesehen“ geführt. Last but not least bietet der Eritreische Verein von 12 bis 14 Uhr ein Mittagessen an, das sicher weitere Besucher auf die Piazza locken wird. Dort informieren zudem der Weltladen, „Provinzbuch“ und Takathemba mit Infoständen über Afrika beziehungsweise ihre Arbeit. Außerdem gibt es einen Malwettbewerb für Kinder, Bilder und Filme. Ausstellungen, Workshops und Vorträge sind gebührenfrei, aber man freut sich über eine Spende für Takathemba. Der Teilnahmepreis für das Tischkickerturnier beläuft sich für zwei Personen auf 15 Euro. Das Turnier ist die einzige Veranstaltung an diesem Tag, für die man sich anmelden muss. Und zwar unter 07 11/35 12-25 80.

www.takathemba.de

k k k "j \g! Ygg]b[Yb"XY

5fh_Y`j ca `%+"(\$("&\$%\$`¥ `9E`]b[Yf`NY]hi b[`